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Meine Wahl verspricht 
Kritisch auch in Finanzfragen
Die Behauptung, Bottmingen stehe finanziell gut da, ist damit begründet, 
dass in den mit Gebühren angehäuften «Spezialfinanzierungen»
(z.B. Wasser- und Abwasserkasse) fast 30 Millionen Franken
«zweckgebundene» Reserven verbucht sind und diese Mittel – quasi als 
Darlehen – von der Einwohnergemeinde für die Renovation des
Burggartenschulhauses, für Kindergärten oder auch zum Kauf des
Mibo-Hauses genutzt wurden. 

Neue Investitionen z.B. für die Schulhausbauten und die stets steigenden 
Personal- und Expertenkosten müssen über Steuererhöhungen,
Fremdkapital und/oder Desinvestitionen finanziert werden.
Da ist Masshalten angesagt!

Ich bin bekannt dafür, dass ich meine Meinung kundtue und nun einmal den 
Finger auf den wunden Punkt lege, ganz nach dem Motto:
«Ihre Steuergelder liegen mir am Herzen»!

Herzlichen Dank für Ihr Vertrauen und Ihre Unterstützung!

Mehr zu meiner Person unter: www.ebringold.ch

Kontakt:
Ernst Bringold 
Talholzstrasse 1 
4103 Bottmingen
079 734 73 20
www.ebringold.ch
ernst.bringold@intergga.ch I engagiert

I etabliert
I echt



Persönliche Stärken
Verantwortungsvoll verbunden
1952 in Bottmingen geboren und aufgewachsen, fühle ich mich mit der Ge-
meinde sehr verbunden. Ich bin verheiratet und zweifacher Vater und Grossva-
ter. Als Inhaber der Einzelfirma BRINGOLD CONSULTING bin ich als Experte im 
Bausektor (Beratung, Verwaltung, Gutachten, Bauherrenvertretung) tätig. In 
meiner Freizeit betreibe ich Sport, etwas Alpinismus und den Rebbau. Ich bin 
mit dem Turnverein seit der Jugendzeit verbunden und heute in der Männer-
riege und in der Rebzunft aktiv sowie seit über 30 Jahren im Dorfmuseum 
Bottmingen engagiert. 

Leidenschaftlich aktiv und engagiert
Seit 2008 engagiere ich mich als Mitglied des Gemeinderates aktiv für unser 
Dorf auch mit dem Fokus «Mit Ihren Steuergeldern haushälterisch umzu-
gehen». Mit Freude und Motivation nehme ich auch meine vielseitigen Ver-
pflichtungen wahr: Seit 2016 zuständig für das Departement privater und 
öffentlicher Hochbau, Präsident des Bauausschuss Bottmingen, Vorsitz der 
Kommission Zonenplanrevision Bottmingen sowie Mitglied des Verwaltungs-
rates des Wärmeverbund Bottmingen AG (WVB) und Kommission Wasser-
werk Reinach (WWR).

Unabhängig, bodenständig und etabliert
Als Parteiloser und als Unternehmer stehe ich für liberale Werte ein.
Unabhängig zu sein bedeutet für mich, Pro und Kontra sachlich abzuwägen, 
mir eine differenzierte Meinung zu bilden, diese klar auszudrücken und
konsequent dafür einzustehen.

Interessenbindungen
Verwaltungsrat Goepfert & Friedel AG, Gipsergeschäft Basel / Münchenstein 
und Heiligholz Immobilien AG, Münchenstein; Stiftungsrat Karl Schopfer 
Fonds, Bottmingen; Präsident Wohngenossenschaft Neumatten, Bottmingen.

Politische Ziele
Konkret kalkulierbar und echt
Leider sind viele Projekte in den vergangen acht Jahren keinen Schritt
weitergekommen: Die Stöcklin-Liegenschaften verfallen mehr und mehr – 
eine Lösung ist leider nicht in Sicht. Der neue Werkhof kommt – irgendwann. 
Die Zonenplanrevision liegt seit 2019 auf Eis. Die Verkehrsberuhigung im 
Zentrum ist einen grossen Schritt weitergekommen.
Am 13. Dezember 2023 hat das Kantonsgericht die Beschwerden des
ACS und TCS gegen die Einführung von Tempo 30 rund um den Bottminger
Kreisel vollumfänglich abgelehnt. Meine Petition aus dem Jahre 2012
gegen den Verkehrslärm und für Tempo 30 im Zentrum wird nun
endlich umgesetzt.

 Schulraum-Projekt
Für den Neubau Schulhaus, Sporthalle und Räume für Tagesbetreuung liegt 
das Vorprojekt vor, mit geschätzten Kosten von 45 Mio. Franken.
Infolge hoher Teuerung und dem Baugrund, der noch schlechter ist als
angenommen ist, muss das Projekt in einer Art «Sparrunde»
überarbeitet werden.

 Gemeindeparzellen
Die Gemeinde verfügt an verschiedenen Standorten über kleinere und 
grössere Parzellen. In der OeW-Zone Löchlimatt hat die Gemeinde und die 
Primeo (EBM) noch grössere Landreserven und dort gibt es Potential für 
z.B. den Sportplatz, neuer Werkhof und vor allem auch für Reserven. Diese 
Parzellen für die Gemeinde zu sichern, haben hohe Priorität.

 Externe Planungen beschäftigen das Dorf
Seit einigen Jahren planen Kanton und BLT (teils mit der Gemeinde) an der 
ÖV-Drehscheibe. Mit dem Abriss des Postgebäudes wird der Busbahnhof 
hohe Kosten verursachen und dort wuchtig in Erscheinung treten. Auch die 
geplante Tramwendeschlaufe auf dem Prodoba-Areal ist ein weiterer massi-
ver Einschnitt in unserem Dorf, der verhindert werden muss. Der Nutzen der 
Tram-Wendeschlaufe (in Oberwil gibt es bereits eine) für den Betrieb der
BLT Tramlinien ist nicht gegeben, für unser Dorf erst recht nicht. 
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